



Mensaje. 28: La Luz del Mundo y la Luz de la Vida

Lectura Bíblica: Juan 8:1-20

Enlace a este directo en el Canal IVPT
https://www.youtube.com/watch?v=llVGjpGsV_A

Centro de ofrendas
<http://institutovidaparatodos.org.br/central-de-ofertas/>

¿Puedo orar por usted?
<https://www.possoorarporvoce.com.br/>



Palabra ministrada por el hermano **Pedro Dong**, transmitida por el Instituto Vida para Todos, directamente desde el Auditorio de la Iglesia en São Paulo - SP, el **04/02/2024**. Texto no revisado por el autor.

Le animamos a ver el mensaje completo en el canal de YouTube del IVPT.

Juan 7:37-39; Efesios 1:9-10, 21-23

1. En el mensaje de la semana pasada, vimos en Juan 7 cuando Jesús se puso de pie en la Fiesta de los Tabernáculos y exclamó: "Si alguno tiene sed, venga a mí y beba". Para llegar a la Fiesta de los Tabernáculos, debía haber pasado por todas las demás fiestas. Proféticamente hablando, toda la obra de Dios ya ha recorrido un largo camino y está llegando a su recta final. **La fiesta de los tabernáculos representa el milenio**, los mil años que Cristo gobernará la tierra y los vencedores reinarán con Él y serán Sus sacerdotes.

2. Como Iglesia, estamos trabajando para cerrar esta era. Para hacer esto, necesitamos hacer **la voluntad de Dios**. ¿Cuál es la voluntad de Dios para mi vida, en mi negocio, en mi matrimonio, etc.? Si conoces la voluntad absoluta de Dios, entenderás cuál es Su voluntad para tu vida. La voluntad de Dios era un misterio, pero a través de los apóstoles, ese misterio fue revelado: **Dios quiere que Cristo sea la cabeza sobre todas las cosas**.

3. ¿Y qué es, que Cristo sea la cabeza sobre todas las cosas? Encabezamiento es gobierno. **Cristo debe asumir el gobierno sobre todas las cosas, tanto en el cielo como en la tierra**. Para ello Dios resucitó a Jesucristo con la suprema grandeza de Su poder y Lo sentó a la diestra de Dios en los lugares celestiales. Cristo está sobre todo principado, toda autoridad.

4. Para que el gobierno de Cristo se haga realidad, la ejecución es responsabilidad de la Iglesia. **La Iglesia es el medio por el cual Cristo será la cabeza sobre todas las cosas**. Primero, Cristo necesita ser la cabeza de la Iglesia y esto no es por simple enseñanza bíblica. Hay un proceso. La Iglesia es la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo. ¿Cómo encabezará Cristo a la Iglesia? Ella necesita permitir que Cristo venga y llene todos sus espacios, todos sus miembros, llenándonos de realidad espiritual, de Su encabezamiento, de Su amor. Por tanto, la Iglesia será la plenitud de Cristo. Este es el proceso de Dios de hacer que Cristo sea la cabeza sobre todas las cosas.

5. Las enseñanzas, a través de la Palabra, deben provocar un proceso de hacer que Cristo nos llene. No es doctrina cristiana, sino **abrir nuestro corazón para que la palabra de Cristo more ricamente y sea inculcada en nuestro corazón**.

Juan 7:32, 45-53

6. **Cristo fue enviado por Dios para darle sentido a todas las fiestas de los judíos.** Si Cristo no hubiera venido a la tierra para realizar la obra que Dios Le envió a hacer, estas fiestas no tendrían ningún sentido. Si Cristo no hubiese muerto como Cordero Pascual, la fiesta pascual sería vacía. Cristo vino a traer realidad a todas las fiestas judías. Sin embargo, los líderes judíos, por ignorancia y tratando de preservar la estructura de poder y sus bendiciones, y por ambición, rechazaron a Jesús y buscaban matarlo.

7. Jesús es el Salvador. Él vino para hacer reales todas las cosas de Dios, pero debido a su ceguera, los líderes judíos enviaron alguaciles para arrestarlo. En este contexto entra el capítulo 8 de Juan, en el que intentan incriminar a Jesús de otra manera.

Juan 8:1; 18:1; Mateo 24:1-3; 12-14

8. El Monte de los Olivos está frente al Monte del Templo, separado por un valle, al otro lado del río Cedrón (Juan 18:1), donde Jesús solía ir. En Mateo 24 se relata que, al salir del templo, los discípulos le mostraron a Jesús los edificios del templo, y en el Monte de los Olivos les reveló la señal de Su venida y del fin del siglo (vs.1-3).

9. **Lo que realmente define la llegada del fin → es cuando la Iglesia predica el evangelio del reino a todos, para testimonio a todas las naciones.** Predicar el evangelio del reino es creer en Jesús y seguirlo, ser gobernado por Él en su vida, es decir, es Cristo encabezando a Su Iglesia. Por eso, no escatimamos esfuerzos para salir a las calles y predicar el evangelio. ¡La calle es la cura! Todos: niños, adolescentes, jóvenes y adultos predicando el evangelio. Somos la "Iglesia del id", los que salimos a predicar el evangelio.

Juan 8:2-6; Mateo 13:14-15

10. Los líderes judíos fracasaron en su intento de arrestar a Jesús, por lo que inventaron otro método para incriminarlo trayendo a una mujer sorprendida en acto de adulterio. Se imaginaron que el Señor diría: "Tienen razón, si Moisés ordenó apedrear, podemos apedrear". Entonces los judíos le dirían: "¡Qué falta de amor en Jesús!" O esperaban que Jesús dijera: "No la apedreen, perdonemos a esta mujer". Entonces dirían: "Jesús no está cumpliendo la justicia de la Ley". Intentaron poner al Señor Jesús en una situación muy difícil. Sin embargo, **nuestro Señor no actúa según la lógica humana.**

11. La táctica siempre fue lograr que Jesús violara la ley de Moisés para poder acusarlo. Aquellos que están en el liderazgo de la estructura de poder político y religioso están cegados por su propia ambición y no pueden oír ni entender a Jesús, ya que tienen **el corazón endurecido** (Mateo 13:14-15).

12. ¿Por qué la palabra que el Señor nos ha hablado ha provocado revolución entre muchos hermanos? **Tantas señales y cosas sobrenaturales suceden entre nosotros y ahora lo vemos en la vida de nuestros adolescentes.** ¿No crees que es extraño ver a adolescentes sentados aquí en primera fila viendo el mensaje? Se suponía que no debían estar aquí, porque a su edad no tendrían ningún interés en la palabra del Señor. ¿Qué les pasó a ellos? **La palabra de Jesús hizo su trabajo en los adolescentes:** sus vidas fueron transformadas porque, además de ir a la escuela y sacar buenas notas, aman la palabra de Dios. Aman la palabra como los discípulos amaban la palabra de Jesús. Y esta palabra está siendo inculcada en el corazón de estos adolescentes por medio de la inmersión y la transcripción de mensajes. Siempre están escribiendo el mensaje, duermen y despiertan con Dios y haciendo inmersión en la palabra todo el tiempo.

13. ¿Y por qué esta misma palabra que está haciendo este cambio en la vida de los adolescentes no tiene el mismo impacto en la vida de otros hermanos? Porque el corazón de tales hermanos está endurecido. **Todo depende de si tienes la sencillez de identificar, cuando escuchas la palabra de Dios, que es Jesús quien te habla.**

14. Sin embargo, los escribas y fariseos no consideraban a Jesús como el Cristo, como el enviado de Dios, y lo despreciaban y querían matarlo; estaban celosos de él. Hoy puede suceder lo mismo: algunos oyen la palabra, pero no la entienden. Por eso, el Señor nos dijo que **nos convirtiéramos y seamos como niños para entrar al reino de los cielos** (Mateo 18:3). La Iglesia, como el reino de los cielos, no es una esfera religiosa. La iglesia es el Cuerpo de Cristo, donde la cabeza manda. ¿Y la cabeza cómo da órdenes? A través de la palabra. **Si tienes un corazón sencillo, esta palabra tendrá sentido en tu vida.**

Juan 8:7-11

15. Jesús no se apresuró a refutarlos, sino que actuó con mucha sabiduría, dada por Dios. La respuesta de Jesús iluminó a los oyentes y se dieron cuenta de que todos habían pecado. **La luz vino en una simple palabra de Jesús.** Esto iluminó sus conciencias: desde los más viejos hasta los últimos. No quedó nadie. Sólo quedaron la mujer y el Señor Jesús. Jesús no discutió con sus opositores en la esfera de la razón, sino que iluminó la luz del mundo, que expuso los pecados ocultos de cada uno, tocando su propia conciencia. No tiene sentido intentar convencer a otra persona en la esfera de la razón, porque sólo llevamos a la otra persona a estar en la esfera de la mente, en la esfera lógica. **Necesitamos llevar a las personas a la esfera de la luz.**

16. Al hombre religioso le gusta mantener la apariencia de espiritualidad, condena fácilmente la inmoralidad de los demás, pero su conciencia no puede soportar la luz que viene del Señor. **Necesitamos estar expuestos a la luz del mundo para ver nuestra propia situación y no señalar con el dedo a los demás.** La luz del mundo expone al hombre, separa la luz de las tinieblas.

Juan 8:12; Génesis 1:3-5, 14-18

17. Muchos cristianos leen este versículo de Juan 8:12, pero pocos hacen **la distinción entre la luz del mundo y la luz de la vida.** Jesús viene como la luz del mundo y expone todas las tinieblas. Pero cuando somos expuestos, ¿cuál es nuestra reacción? La primera reacción es: "Fui expuesto, iluminado, entonces voy a huir de esa luz para tener más 'paz', porque estar en las tinieblas es mejor". Ahora, la segunda reacción sería: "Fui iluminado, también soy un pecador. Si me quedo en esa luz me sentiré muy incómodo, ya no tendré la libertad que tenía antes, tendré una vida más restringida. ¡Esta luz quiere restringir mi antigua vida, pero la necesito! **¿Estás dispuesto a cambiar tu vida? Muchos no están dispuestos.**

18. ¿Quién sigue al Señor Jesús? No se trata sólo de estar expuesto pasivamente a la luz, **necesitas una reacción activa y seguir la luz del mundo,** que es Jesús. Si estás expuesto a la luz y huyes de ella, seguirás caminando en las tinieblas. Pero si estás expuesto a la luz y la sigues, ya no caminarás en tinieblas; al contrario, tendrá la luz de la vida.

19. ¿Qué es la luz de la vida? Jesús es la luz del mundo, pero Él quiere llevarte a la luz de la vida. Tomemos prestada la creación de la luz de Génesis 1. La luz del primer día hizo esta separación entre la luz y las tinieblas (Génesis 1:3-5). Dios, además de crear la luz en el primer día, creó las lumbreras en el cuarto día. ¿Cuál era la necesidad si ya había la luz en el primer día? Las lumbreras en el firmamento de los cielos sirven para darnos dirección, una referencia para que sepas dónde estás y hacia dónde vas (v. 14). Esto es lo que hace la palabra profética.

20. **¿Cuál es la diferencia entre la luz del primer día y la luz del cuarto día? La luz del primer día separa la luz y las tinieblas (es la luz del mundo), pero la luz del cuarto día da dirección, da referencia a tu ubicación y hacia dónde te diriges (es la luz de la vida).** La luz del cuarto día es para gobernar, para establecer el gobierno. Para eso es el evangelio del reino. Dios quiere poner a Cristo para gobernar la Iglesia.

21. Después de haber sido expuesto a la luz del primer día, ¿quién queda y sigue la luz? Los que quieren ser gobernados por Cristo. Pero la mayoría no quiere perder su libertad, su vida terrenal. Por eso todos se fueron y sólo quedó la mujer adúltera. ¿Por qué se quedó la mujer? Porque ella es una

pecadora. **Cuando piensas que eres superior y señalas con el dedo a los demás, no permanecerás en la luz.** Pero si te consideras pecador, como el publicano de Lucas 18:9-14, permanecerás en la luz. Quienes permanecen en la luz pierden su propia libertad de hacer lo que quieren. **¿Eres tú el que se fue o el que se quedó?**

22. Por eso estudiamos el libro de Nehemías, que revela **la importancia de los muros de Jerusalén para el establecimiento del gobierno de Dios.** Hasta que se levantaron los muros y colocaron las puertas, los guardias y los porteros, la ciudad de Jerusalén era tierra de nadie; cada uno hacía lo que quería. Pero Dios quiere gobernar Su Iglesia. El primer paso es reconocer que eres pecador y recibir la salvación; entonces, debes seguir a Jesús. Pero ¿dónde está Jesús hoy? En Su palabra. **En los tiempos de hoy, la restauración de los muros de Jerusalén es la restauración de la palabra profética.**

Hebreos 1:1-2; Deuteronomio 18:18, 21-22; Juan 8:40; 3:19-21

23. Dios gobierna a Su pueblo por la palabra hablada por Sus profetas (Hebreos 1:1-2). **El pueblo de Dios sigue a Dios por medio de Sus profetas.** El verdadero profeta habla la palabra que Dios manda a ser hablada (Deuteronomio 18:18). Esta palabra hablada es un mandamiento, una orden, es la autoridad que Dios da, es el gobierno que Dios da a Su pueblo. En la práctica, **Dios gobierna a Su pueblo a través de Su palabra.** El profeta es el que Dios elige. Sabremos si fue elegido si su palabra, como profeta, se cumple (vs. 21-22).

24. ¿A través de quién está hablando el Hijo hoy? Cristo llamó a los doce discípulos y luego levantó a los apóstoles. Fueron profetas del Hijo en el primer siglo. Jesús habló a través de sus profetas. Hay quienes insisten en decir que la palabra profética se detuvo en el Antiguo Testamento, pero no se detuvo. **Dios continúa hablando por el Hijo a través de Sus profetas.** **Cuando el hablar de Dios se detiene, la obra de Dios se detiene.**

25. Los líderes judíos estaban acomodados en su propio gobierno y no estaban dispuestos a escuchar la Palabra de Dios por medio de Su enviado Jesús, porque hacerlo les quitaría la autonomía y la mayordomía que el poder les proporcionaba. A quienes están en esta estructura de poder les resulta muy difícil permanecer en la luz de la vida; luego, buscaron matarlo por decir la verdad que había oído de Dios (Juan 8:40). Vemos que **la palabra de Jesús incomodaba a los líderes judíos, ya que estaba dando otra dirección.** Esto provocó mucha envidia entre los gobernantes de la época.

26. Mientras tus obras sean malas, no quieres cambiar de vida, no quieres permanecer en la luz; porque si permaneces en la luz te restringirá y te hará cambiar de vida (Juan 3:19-21). **La luz trae evaluación, saca a la superficie todo lo que no es de la luz.** De modo que quien hace malas obras huye de la luz.

Mateo 16:24-25

27. **¿Estás dispuesto a seguir al Señor?** Seguir a alguien es perder la propia libertad y ya no hacer lo que quieres. ¿Quién está en la dirección? ¿Quién está a cargo? ¡Jesús! Tienes que negarte a ti mismo, tu opinión, tus comodidades y privilegios. **¡No es fácil, hay que pagar un precio!** ¿Quién está dispuesto a seguir a Jesús?

28. Infortunadamente, la expresión “tomar la cruz” es mal interpretada por la religión: “Ah, tengo varias “cruces” en mi vida. La mujer que Dios me dio es una cruz pesada que tengo que cargar. Un hijo mío es una cruz difícil”. Algunos incluso dicen: “Los hermanos no se dieron cuenta de lo importante que yo era en la obra del Señor y lo tomé como una cruz”. Quien aplica de esta manera la cruz acaba enorgulleciéndose de las cicatrices de la vida. Los cristianos se enorgullecen de la “cruz” por la que han pasado. **La cruz no es para fortalecer tu orgullo, es para matar tu ego.** Cuando la cruz mata, ya no sientes nada, ni muestras tus cicatrices. **¡La cruz tiene un efecto mortificante!**

29. Hermanos, no se dejen gobernar por la vida de su alma; **Siga al Señor con sencillez. ¿Cómo? Por la palabra.** Resulta que algunos todavía dicen: “Ah, pero no estoy acostumbrado a la inmersión”. Neguémonos a nosotros mismos y sigamos al Señor y veremos los resultados de esta práctica. Si el resultado genera bendición, ¡sigue!

2 Timoteo 3:10-11

30. En la práctica, **seguir de cerca las enseñanzas de los apóstoles**, como Timoteo siguió de cerca las de Pablo. Pero no sólo su enseñanza, sino su procedimiento, propósito, fe, longanimidad, amor, perseverancia, sus persecuciones y sufrimientos.

31. En el pasado, algunos que decían seguir el ministerio del hermano Dong hacían lo que querían en su propia Iglesia y región de obra e incluso filtraban la palabra del hermano Dong según su conveniencia, especialmente en lo que respecta a la práctica de las herramientas, por lo tanto, practicar les incomodaba (“incomoda el colportaje, predicar el evangelio también”). De ahí que hoy algunos digan: “¿hacer inmersión en la palabra y grito de guerra? Eso no es posible.” Eso incomoda. **Se está formando un camino → o yo sigo o quedo expuesto por no seguir**; porque durante los cuarenta años del ministerio del hermano Dong, muchos estaban camuflados. Dijeron que lo siguieron, pero aislaron a los demás del hermano Dong. Tenían otra “dieta” de la palabra.

32. Hoy, intente hablar otra palabra que no sea la palabra profética a los adolescentes que sienten en ese momento. Tienen un gusto tan refinado por la palabra del Señor que si se habla una palabra filtrada o alterada, los adolescentes se dan cuenta inmediatamente. **Lo que está bendiciendo a nuestros adolescentes es que han seguido de cerca la palabra profética.** Y las Iglesias, hermanos y hermanas que también siguen de cerca, se mantienen firmes y saludables. Así que no te desvíes de lo que el Señor nos dice hoy, esta es nuestra mayor seguridad para estar saludables espiritualmente.

33. El apóstol Pablo no estaba haciendo su propia obra; él tenía un **propósito** correcto y limpio. Aunque todo parecía estar perdido, Pablo tuvo **fe**. Hoy, cuando miramos a nuestro alrededor, parece que todo va a naufragar, pero el Señor preserva para Sí siete mil hombres que no se inclinaron ante Baal (1 Reyes 19:18). Timoteo vio la **longanimidad**, la **paciencia**, el **amor** y la **perseverancia** de Pablo. También fue testigo de las **persecuciones** y **sufrimientos** por los que pasó Pablo. Si seguimos atentamente la palabra, Satanás ya no tendrá armas contra nosotros.

2 Corintios 4:1-4; Gálatas 4:15-17

34. Pablo tenía un ministerio, no humano, sino del Espíritu. Muchos se presentan como hombres espirituales, pero en secreto actúan violentamente y practican cosas sucias. Pablo no anduvo así, ni con astucia ni adulterando la palabra de Dios. Las palabras de Pablo podían ser confrontadas por la conciencia de los hermanos en la presencia de Dios. **La conciencia de los hermanos, que oyeron correctamente, testificaba que Pablo decía la verdad.**

35. Pablo, en su primer viaje por Galacia, tenía una enfermedad en los ojos que los gálatas, si era posible, querían arrancarse los propios ojos y dárselos a Pablo. Sin embargo, debido a las muchas palabras negativas contra Pablo que escucharon los gálatas, que buscaban distraer a los hermanos de su palabra profética, lo convirtieron en un enemigo por decir la verdad. Pablo continuó diciendo la verdad, pero de repente, debido al discurso negativo de algunos, ¿se convirtió en un engañador?

36. En la versión KJA, v. 17 dice: “Aquellos que se muestran haciendo tanto esfuerzo para agradar no actúan con buenas intenciones, sino que su verdadero propósito es aislarte para que te veas obligado a demostrar tu interés por ellos”. Esta táctica de aislar a la Iglesia o a un grupo de personas privándolos de la palabra pura de Dios ministrada, filtrando y cambiando las cosas, revela que **la real intención de tales hermanos es aislar a otros del apóstol.**

Efesios 4:10-16; 5:8-19

37. La única manera de permitir el encabezamiento de Cristo en la edificación del Cuerpo de Cristo **es ayudar a los santos a seguir la verdad en amor**, creciendo en todo en Aquel que es la Cabeza, Cristo. Si no eres de los que sigue de cerca la palabra apostólica, lo que dice Jesús, todavía estás buscando las doctrinas: “Ah, éste tiene buena palabra; este otro me gusta menos”. Actuando así, corres el riesgo de ser como un niño que es llevado de un lado a otro.

38. ¿Cómo no ser engañado? Siguiendo la verdad en amor, que es la palabra profética que el Señor nos está hablando (vs. 15). El mensaje que viene de Cristo siempre trae la base del amor y esa palabra nos une. **El amor de Dios es el único elemento que nos une**. No es por amistad, sino por el amor a Dios.

39. Cuando sigues la verdad, la palabra que viene de Cristo, estás creciendo, la cabeza (Cristo) que te gobierna. Estaremos bien ajustados, coalescidos, entrelazados en lazos de amor y firmemente compactados y edificados. **El enemigo teme una Iglesia edificada**. No sólo dejarnos exponer por la luz y huir, caminemos en la luz. ¿Cuál es la forma en que seguimos edificando la Iglesia? Llenándonos del Espíritu hablando la palabra entre nosotros, es decir, haciendo inmersión en ella.

Juan 8:13-20; 12:44-50; 14:17, 23-24

40. El mismo Señor Jesús había dicho que si testificaba acerca de Sí mismo, Su testimonio no sería verdadero (Juan 5:31-36). Ahora vienen los fariseos y usan esto contra el Señor. Jesús dijo esto en Juan 5 para que no seamos engañados por falsos profetas, ya que Él tiene la autoridad de decir que vino del Padre, Jesús fue el único que tuvo completamente claro que Él era el enviado de Dios. Cuando Jesús juzga las cosas, es el Padre quien juzga. El Padre dentro de Jesús testifica que el testimonio de Jesús es verdadero. Tal diálogo muestra que los fariseos no conocían a Jesús.

41. Cuando la luz nos exponga, no vamos a huir de ella y continuar viviendo en tinieblas (Juan 12:46). Estemos dispuestos a cambiar nuestras vidas. Moisés le dijo al pueblo de Israel que cada uno hacía lo que bien le parecía en el desierto, pero cuando entraran a la buena tierra, ya no sería así, pues buscarían un lugar para ser habitación de Dios, en el cual Él colocaría Su nombre (Deuteronomio 12:8-14). **No puedes hacer lo que quieras en la casa de Dios, porque existe el gobierno de Dios que viene a través de Su palabra.**

42. Algunos usurpan el gobierno de Dios, tal como Jeroboam cuando Dios le entregó las diez tribus de Israel, porque Roboam hizo lo malo delante del Señor y, por lo tanto, quedó solo con dos tribus (1 Reyes 12:25-33). Jeroboam con su artificio humano y temeroso de que el pueblo fuera influenciado por el rey de Judá, ya que tres veces al año el pueblo iba a Jerusalén a adorar a Dios, colocó dos becerros de oro en Dan y Betel y le dijo al pueblo que ya no necesitarían ir a Jerusalén. Hoy puede estar pasando lo mismo para que los hermanos no vayan a Jerusalén, es decir al lugar que el Señor escogió, sino a otros centros de adoración creados por el hombre. ¡Nada de esto prevalecerá!

43. Rechazar a Jesús equivale a rechazar Sus palabras (Juan 12:47-50). La misma palabra que rechazaron los juzgará. ¡Es el Padre quien habla! Cuando rechazas la palabra de Jesús, la palabra de un verdadero profeta, estás rechazando la palabra de Dios mismo. Jesús es el Espíritu de verdad, que transmite la verdad. **Seguir la luz es seguir la verdad**. Veamos la diferencia entre la luz del primer día y la luz del cuarto día. La luz del primer día expone las obras de las tinieblas, pero debes estar dispuesto a permanecer en la luz y seguir a Jesús. Seguir a Jesús es seguir Sus palabras y esto te llevará a ser restringido, perderás tu libertad. ¿Quieres este camino? **Dios quiere gobernarte**. Cuando continúas siguiendo a Jesús, tienes la luz de la vida que te llevará a la vida eterna y tendrás el galardón de reinar con Cristo por mil años. **¡La voluntad del Señor necesita gobernar mi vivir!**